
 

13. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Planen und Bauen 
vom Dienstag, 12.09.2023 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 

7. Antrag CDU: Unterstand an der Rheinfähre in Mittelheim 
AT-154/2023 

 
Frau Laube begründet den Prüfantrag. Herr Sommer berichtet, dass er im Kontakt mit dem Fährbetreiber, 
Herrn Maul, steht. Er hält den Antrag für prüfenswert, auch für die Ingelheimer Seite. Herr Sinß stellt klar, 
dass es sich nicht um einen Prüfauftrag handelt, die Idee ist gut. Auch er ist in Kontakt mit Herrn Maul. Er 
hat noch zwei zusätzliche Anregungen: 1. Auch Kontakt zu Ingelheim aufnehmen. 2. Barrierefrei. Diese 
Anregungen werden in den Antrag mit aufgenommen und in dieser Form zur Abstimmung gebracht. Frau 
Prasser-Strith will sich enthalten, weil der Raum an der Fähre zu eng ist, es ist fraglich, wo ein Unterstand 
realisierbar ist. Bei Regen kann auch die Unterführung als Unterstand genutzt werden. Der Unterstand 
könnte auch weiter weg sein. Vorsitzender Bleuel verweist auch auf die Unterführung, eine bauliche Anlage 
hält er nicht für notwendig, bei keiner Fähre im Mittelrheintal gibt es einen Unterstand. 
 
Beschluss 
Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, auf dem Gelände vor der Fähre in Mittelheim einen barrierefreien, 
überdachten Unterstand für die wartenden NutzerInnen der Rheinfähre Maul zu errichten. Damit wird die 
Nutzungsqualität der Fähre von FußgängerInnen, FahrradfahrerInnen, -pendlerInnen sowie TouristInnen 
erhöht.  

Ein geeigneter Standort soll bestimmt werden. Denkbar ist, eine Überdachung über dem bereits 
vorhandenen Tisch/Bank-Gruppe zu installieren. Dabei soll geprüft werden, ob eine solche 
Überdachung/Unterstand mit Solarzellen ausgestattet werden kann, um z.B. eine Beleuchtung zu 
integrieren. Die nötigen Voraussetzungen für eine angestrebte Lösung sind zu ermitteln. 

Idealerweise sollten dazu abrufbare Fördermittel / Förderprogramme ausfindig gemacht und genutzt 
werden. Es soll geprüft werden, ob Restmittel aus bereits bewilligten Programmen genutzt werden können. 
 
Die Stadt Ingelheim soll über die Aktivitäten informiert werden. 
 
Abstimmung 
Dem geänderten Antrag wird mit 6 dafür und zwei Enthaltungen mehrheitlich zugestimmt. 
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